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AG tenue à la Cible, avec 70 participants.

L’AG est convoquée ce jeudi pour discuter de deux initiatives, plus ou moins liées à la fête du

week-end dernier à Grabels :

-  un  appel  diffusé  par  la  commission  Convergence  34,  issue  du  Rond-Pont  de  Près  d’Arènes,

organisant  une réunion à Murles ce samedi 18 mai à  18h,  en vue de réaliser  une convergence

incluant les syndicats.

- une initiative visant la coordination de différents groupes de Gilets Jaunes de l’Hérault « rural », et

sur le Grand Sud.

Invitation à Murles de « Convergence 34 »

Deux lettres simultanées

L’invitation du groupe « Convergence 34 » est lue par Marie-France, ainsi qu’une autre lettre aux

organisations syndicales de l’Hérault, également signée Convergence 34, appelant à une réunion

avec ces derniers ce mardi 21 mai.

(Voir lettres en annexe).

Marie-France  présente  également  l’historique  du  groupe  « Convergence  34 »  et  sa  position  à

Montpellier (d’autres y reviendront dans la discussion). Elle fait notamment mention d’un incident

lors du 1
er
 mai.

Incident du 1er mai

Pour rappel, la LDH cherchait à mettre en place un cortège commun pour le 1
er
 mai, rassemblant

autour d’elle à la fois les syndicats et le mouvement des Gilets Jaunes. Notre AG avait débattu de

cette  initiative,  et  voté  le  principe  d’une  convergence  « sous  condition »  avec  les  syndicats,

conditionnant notre participation au fait (1) qu’on ne négocierait pas en notre nom, et (2) que la
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reprise des rond-points le samedi suivant soit mentionné dans l’appel à manifester (voir CR AG du

31 mars 2019). Cette position avait été portée par Marie-France lors des réunions à la LDH.

Par la suite, la CGT s’était retirée de l’organisation commune menée par la LDH, et avait retiré son

invitation pour l’après-midi, car certains Gilets Jaunes avaient demandé à tenir la tête du cortège

(pas chez nous, voir CR du 28 avril). Néanmoins le 1
er
 mai, le RP de Près d’Arènes diffusait un tract

commun avec la CGT, au nom des « Gilets Jaunes 34 ».

Décisions de l’AG

Après exposé de ces différents éléments et discussion (voir ci-dessous), les questions suivantes sont

soumises au vote :

Question 1 : « Est-ce qu’on envoie une délégation à la réunion de convergence 34 ? »

> Oui à l’unanimité moins un.

Question 2 : « En l’état actuel de la situation et des relations, qui est en faveur d’une convergence

avec les syndicats ? »

> Non à l’unanimité.

La question est reposée : « Qui veut exprimer une autre position par rapport aux syndicats ? »

Aucune réponse.

« Par contre on a besoin des syndiqués… il faut préciser. On ne fait pas l’amalgame entre les
syndicats et les syndiqués ! »
« Samedi soir, ce n’est que les gilets jaunes ! On y va pour expliquer aux gilets jaunes notre point
de vue. »

Les volontaires pour se rendre à la réunion sont : Patrick, Marie-France, Martin, Sandrine, Nadine,

Sylvain, Mathilde.

Globalement, la discussion a insisté sur l’importance de rechercher d’abord la cohésion des groupes

de gilets jaunes, notamment à Montpellier, avant toute initiative de négociation avec les syndicats.

Discussions

« Tous les samedis aprem on a des copains de la CNT qui sont avec nous dans les manifs, et n’ont
pas été invités. Je me suis permis de dire "et les copains de la CNT ils sont où ?" »

« ce qu’il faudrait qu’on voit tous ensemble, c’est est-ce qu’on va à la réunion, en restant hors
syndicat hors politique, est-ce qu’on y va pas, est-ce que si on y va on se garde le droit de ne pas
participer au vote. »

« moi je pense qu’il faut y aller pour qu’ils entendent vraiment notre point de vue. Nous dans le
Bassin de Thau, on avait un point de vue, c’était : On veut bien le 1er mai, s’ils viennent avec nous
le 4 mai. Je pense qu’il faut y aller, même dix minutes. »

« On est un très gros groupe, on est indépendants. Je voulais vous dire à tous, merci pour tout ce
qu’on a réussi à faire ensemble ; ça fait six mois, on est tous ensemble, on est tous là. Et on fait des
envieux parce que les autres ils n’y sont pas. »

« sur le sujet j’ai une question. Est-ce que quelqu’un est capable d’identifier qui est membre de
convergence 34. J’ai fait plein de réunions, mais je les connais pas. »
« Ils sont hyper fermés sur internet et sur facebook »
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« Sur le RP des près d’arène il  y a deux groupes, il y a convergence 34 et le groupe de Près
d’Arène, ils ont déjà des divisions entre eux. »

« Voilà comment je vois les choses : là apparemment ils disent qu’ils veulent repartir à zéro, ils
veulent partir du consensus. Ils sont honnêtes. Dans ce cas, il faut qu’on y aille, et qu’on écoute, 
« La réunion est très explicite : ils appellent à la convergence avec les syndicats ! »
« Mais il fallait lire que la première lettre ! Y’a un peu de manipulation, là… »
« On est là, ça fait six mois qu’on court après les syndicats… Ils ne nous ont pas soutenus ! »
« Je réagis par rapport à ce que tu dis : si on va à cette réunion, il faut déjà qu’on ait un vote de
principe. Pour que les camarades qui viennent soient mandatés. »
« Apparemment  sur  le  principe,  personnellement  je  serais  contre.  Si  on  voit  par  rapport  à
l’historique qu’on nous a présenté, je suis plutôt sceptique, ça sent l’arnaque. »
« Je sais pas si ça sent l’arnaque. J’étais il y a plusieurs semaines de ça, j’étais déjà à une réunion
à Montpellier pour la convergence, il est tout à fait normal de se poser la question à un moment
donné d’une véritable convergence ou pas. Qu’il  y ait  des syndiqués qui s’intéressent enfin au
mouvement des gilets jaunes, moi je me dis pourquoi pas aller les rencontrer. Pour discuter sur les
modalités d’une véritable convergence. »
« Moi simplement, je suis assez d’accord avec ce qu’a dit M et A aussi. C’est vrai qu’on avait dit le
4 mai ensemble sinon rien. Mais les choses doivent évoluer. Je pense qu’il faut faire l’effort d’y
aller, avec un  esprit ouvert mais ferme. Nous allons ce soir décider de quelle manière nous allons
là-bas ; Mais nous devons être aptes à faire évoluer nos comportements. Ça veut pas dire y aller
naïvement. J’espère qu’on sera encore plus nombreux la prochaine fois pour en discuter »

« Sur le fond de ce qu’ils disent, je suis quand même d’accord. Après, allons y avec un mandat, et
sur la forme, vu les gens comment ils ont fait les dernières actions, c’est un peu bizarre, qu’il y ait
une communication différente selon les gilets jaunes et pour les syndicats. Là la CGT, ils sont en
train de faire leur congrès, se demander s’ils doivent mettre Martinez ou Martinez, il n’y a qu’un
seul  candidat…  Pendant  ce  temps,  y’a  quand  même  une  grosse  pression  policière.  Des
interpellations, pour insulte à flic pendant manif. "Castaner assassin". Il faut faire un front uni de
tous ceux qui luttent. Pousser à l’union, de manière franche. »

« Je voudrais qu’on fasse une différence entre syndicats et syndiqués, entre l’organisation d’une
part, et les gilets jaunes potentiels. Accueillons tout le monde. Surtout ne faisons pas l’amalgame
entre syndicats et syndiqués. Appelons tous les syndiqués ou pas à nous rejoindre. »

« Et dans le sens où aujourd’hui ce qu’on cherche un peu dans ce mouvement, c’est retourner ce
système politique. Et les syndicats se retourneront aussi. Les syndicats, vous vous battez pour eux,
et après ils vous oublient. Quitte à dénoncer une politique, dénonçons le syndicat qui va avec et qui
suit cette politique depuis 40 ans… »

« C’était notre décision il y a un mois, si le mandat évolue, pourquoi pas. Mais je pense qu’il faut
qu’on fasse  très  attention.  Moi la  convergence,  je  la  ferai  peut-être d’abord là.  Être  ferme là
dessus. »

« Donc  il  faut  quelques  personnes  qui  s’inscrivent  pour  y  aller  samedi.  En  disant  déjà  notre
assemblée a voté quoi. »
« ça a été dit dimanche, il y a un problème avec près d’Arène, avec certains qui croient qu’ils sont
meilleurs que les autres, qui croient qu’ils sont dominants. Soyons vigilents avec eux. »
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« Après  par  rapport  à  ce  groupe  qui  nous  invite,  moi  ce  qui  pose  un  peu  pb,  c’est  le  nom
« convergence 34 », ça voudrait dire que les groupes auraient déjà convergé entre eux. On a pas
réussi à faire une réelle convergence entre les gilets jaunes. Pour moi c’est un peu usurpateur. Il y a
des convergences entre les individus. Y’a eu un gars de montpellier qui est venu nous parler, qui a
fait le boulot. Personnellement, je préfère m’allier avec des gens qui sont venus, que des gens qui
font des appels sur les réseaux sociaux. Quand il y aura une réelle convergence 34, on pourra se
poser la question de converger avec les syndicats.
Pour Montpellier, déjà entre eux ils ont du mal à s’accorder. Nous on va aller avec un groupe et ça
va créer des dissensions.
Il y a des admins qui sont connectés à la rue, et d’autre non.
Là on voit que finalement y’a rien derrière.
Créons d’abord la convergence. C’est compliqué, ça suffit pas de le dire.
On se fait une réunion convergente, on décide, et après on ira aux syndicats. »

« nous assemblée du Bassin de Thau, on envoie des délégués, et on a déjà dit notre position.
On ramène ce qui sera dit et on en discutera. »

« Oui, Montpellier ils sont en train de se réunir. Ils ont eu des gros soucis. Pour l’instant on est les
plus nombreux, on est les plus implantés. Si eux arrivent à s’unir, alors oui on s’unira à eux.
Mais eux ils y arrivent pas, parce qu’ils ont trop de têtes qui veulent être derrière les affiches, et
finalement y’a rien derrière. »

« Eux, la lettre est déjà envoyée aux syndicats pour une réunion le 21. Donc c’est déjà plié… »

« Arrêtons d’être suspicieux,  de soupçonner,  faisons confiance aux gens.  Parce que les  choses
évoluent, y compris parmi nous. Essayons de ne pas rester sur des schémas qu’on a en tête. Faisons
confiance un peu plus. »
« ça fait 40 ans qu’on se fait bananer par les syndicats ! »
« Le problème quand tu parles avec les gens des syndicats, devant toi ils sont d’accord, mais une
fois devant leur syndicats ils ferment leur gueule. »
« il faut rappeler qu’on a plus obtenu depuis 6 mois que les syndicats. »
« La  convergence  34,  on  ne  la  reconnaît  pas.  Qu’ils  changent  de  noms :  qu’ils  s’appellent
convergence Montpellier ! »

Autres Convergences

Pour une convergence des gilets jaunes de l’Hérault « rural »

On avait un gros problème parce qu’on était dispersés. J’ai assisté à une réunion à l’improviste, il y

avait Quissac, le Vigan, la Cadière, Moutoulieu. Il faudra aussi ajouter Ganges, Cournonterral, le

Pic Saint Loup, Lodève, Clermont…

Tous les groupes extérieurs à Montpellier cherchent une convergence de ceux qui font l’Hérault,

rural. On a pas les mêmes problèmes qu’à Montpellier. Ça, ça va se faire rapidement, parce qu’on

est déjà en relation avec beaucoup de gens de l’Hérault.

Pour une coordination « Grand Sud »

Par  ailleurs,  il  va  se  créer  la  coordination  Grand  Sud :  Au  départ  c’était  de  Caracassonne  à

Perpignan, et jusqu’au var, et en remontant à Quissac. Millau… Là finalement on a dit juste de

Toulouse à Marseille… En tous cas, nous on pourrait se déplacer pour des actions.
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Proposer de faire le Grand Sud pour faire des choses ciblées, et qu’on arrive à avoir un calendrier

commun. Nous légitimer tous, et pour qu’il y ait que des représentants d’AG, et pas des gens qui

ont leur égos devant. Qu’il n’y ait que des mandatés. On aurait des mails par assemblées.

Qu’on puisse mettre l’action sur un calendrier, et qu’on se retrouve plusieurs départements sur une

même action.

Est-ce que vous pensez qu’on est capables de mener ça ? C’est un type de convergence, en dehors

d’internet, en dehors des admins.

Il y aurait un calendrier commun gilet jaune.

Remarques

Admin Facebook

« Il y a déjà un calendrier commun. Le Caylar c’est dans deux semaines, ensuite le 8 à Montpel,
c’est tout le monde »
« pourquoi on n’est pas informé de ça… »
« Il y a beaucoup de répression, et on a perdu pas mal de monde. Après, c’est bien de faire cette
convergence aussi… ».

« Là ce qui est proposé, c’est pas juste pour les lieux de manifs, c’est aussi pour être au courant
quand il y a les fêtes… »
« Nous on est en train de reculer parce que les gens ont eu peur. Donc ça nous ressouderait. »

« L’Hérault a priorité sur le Grand Sud »

« moi ça me pose deux questions. J’ai l’impression qu’on a pas réussi à se coordonner dans le 34,
et avoir des personnes qui peuvent ressortir.
Le préalable, c’est déjà qu’on organise un 34 coordonné et convergent. Et dans un deuxième temps,
ça me pose une question par rapport à l’Assemblée des Assemblée. On a quelque chose au niveau
national, et quelque chose au niveau local, mais c’est pas net qu’entre les deux il y ait rien. On a
voulu aller trop vite. »
« Quand je dis on va se rejoindre… ce n’est pas département par département. On reste chacun son
identité. C’est des petits groupes. C’est pas l’Hérault. Nous on reste "Bassin de Thau" »

« L’unité d’organisation, c’est l’AG »

« je  retiens  plusieurs  choses.  Il  y  a  eu plusieurs  organisations.  Il  y  a  eu des  gens  qui  étaient
mandatés par des AGs, et des gens qui étaient sur internet, et qui organisaient.
Nous les gilets jaunes, on a un peu légitimé les deux manières de fonctionner.
Pour moi, l’unité d’organisation c’est l’AG. À chaque fois qu’on va à une réunion, il faut qu’on y
aille avec toutes les nuances de jaunes.
Ce qui s’est passé sur cette convergence, c’est un peu grâce à nous, grâce à Gilles, parce qu’on a
fait  des festivals dans des lieux sécurisés. Il  y a eu des fêtes un peu partout.  Ganges ça a été
l’occasion de se réunir. Parce qu’on pouvait se retrouver sans flipper la répression…

« Un piège à éviter, pas superposer les structures. »
« Il faut aussi qu’il y ait du changement, accepter d’être mandatés, à tour de rôle, que ce soit pas
toujours les mêmes, pour éviter des prises de pouvoir. Qu’on fasse un peu l’effort, de dire c’est moi
qui vais y aller. Il faut dire qu’on est mandaté. Au-delà de ce qu’on demande, on veut une nouvelle
démocratie. Donc il faut se donner des tâches et des mandats. »
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« Si on doit converger hors GJ, alors c’est avec Sète »

« On a dit ce qui était l’essentiel. C’est important d’être vigilants, et de ne pas crédibiliser des
initiatives qui ne reposent pas sur une AG cohérente.  Donc je suis en faveur de cette seconde
initiative, qui rassemble des lieux qui sont vraiment unifiés, où les gens se parlent entre tendances
différentes. Et s’il s’agit de faire de la convergence hors gilets jaunes, il ne faut pas oublier la
convergence avec Sète, avec les gens à Sète qui ne sont pas gilets jaunes. Ça doit être ça notre
priorité au Bassin de Thau. »

Les « tendances » des Gilets Jaunes

« Je réagis à ce que tu dis par rapport aux tendances. Il n’y a pas de tendance, nous sommes tous
Gilets Jaunes. »
« C’est pas vrai. GJ c’est un mouvement, c’est pas un parti. Les tendances sont là. Y’en a qui sont
à l’extrême-droite et d’autres qui sont à l’extrême gauche, il faut pas se voiler la face »
« On a tous le même but, mais on est pas tous pareils »
« Oui on a plusieurs tendances : actionnistes, ricistes, tractistes… C’est plutôt ça les tendances des
Gilets Jaunes. Nous sommes des groupes différents dans les actions menées. Après le reste, les
tendances politiques ou idéologiques, on laisse ça à l’écart, ça nous intéresse pas. »
« Oui,  il  y  a  aussi  ceux qui  voyagent,  les mordus de l’Assemblée des  Assemblée… P c’est  un
voyagiste ! Et c’est très bien, qu’il y aille ! L’intérêt est de faire avancer ce qu’on a lancé il y a six
mois. Il faut qu’on se concentre sur le bassin de Thau. Ce qui manque peut-être c’est un gros boom.
Soit ça viendra de Macron, qui fera une grosse connerie, soit ça viendra de nous, mais alors il faut
se bouger… »

La reprise des Rond-Points

« On est en train de reprendre les RP, personnellement c’est pas trop mon truc, mais j’y suis. C’est
important d’y être parce qu’on a plus de klaxon que de doigts d’honneur. Les médias disent qu’on
est mort. C’est le moment de montrer qu’on est là. Parce qu’à la fin, les gens sauront où ils nous
trouvent. Parce que là on est entre convaincus. »

« À sète on n’est pas là. Au RP à la Peyrade, on va avoir un lieu pour les bébés. Pourquoi pas
remettre un petit cabanon à la Peyrade. Si on met le café au bord du RP, les gens s’arrêteront.
Pourquoi les gens s’arrêtaient au péage ? Parce qu’il  y avait  du café,  tout ce qu’il  faut  pour
discuter…
Il  faudrait  aussi  que  les  gens  soient  là  à  l’heure  quand on se  donne rendez-vous,  autant  que
possible. Je sais qu’on est tous pris aussi par le travail, et qu’on a besoin de refaire nos finances
après le mouvement… Mais ceux qui peuvent venir, qu’ils essaient de faire un effort.

8 juin : Appel National sur Montpellier

« Par rapport au Bassin de Thau, on est leaders sur Montpellier, parce qu’on a toujours été sur les
actions. Toute la France est à Montpellier le 8 juin, il faut qu’on soit tous là ! »

« On  va  tenter  de  se  remobiliser.  Parce  qu’au  bout  d’un  moment,  si  on  n’arrive  pas  à  se
coordonner… Si on va vers l’extérieur, il faut aussi qu’on soit rassemblés à l’intérieur. Il y a les
manifs, il y a les débats, il y a les actions. Que ceux qui font les débats soient aussi là aux manifs, et
ceux qui font les actions soient aussi aux débats, etc. On a des tendances divers et variées, mais on
s’est retrouvés dans la rue. Le 8 juin, on a fait un appel national. Il faut qu’on le fasse vivre ! »
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La Commission convergence34  
Le Rond-point des Près d'Arènes 
 
 
Aux groupes et ronds-points suivants : Près d’Arènes, Claret, Saint Mathieu, Castries, 
Béziers, Sète, Agde, Clermont, Lunel, Gignac, Bessan, Valergues, Bassin de Thau, 
Lodève, Laverune... 
 
 

Montpellier, le 05 mai 2019 
 
 
Attention : précision sur le lieu et proposition de déroulé de la rencontre  
 
 
Chers amis, 
 
Notre commission se permet de s’adresser à vous, groupes de gilets jaunes des ronds-points ou des localités 
de l’Hérault, car nous avons eu une réflexion : il manque dans notre département un outil qui permettrait de 
nous rencontrer, d’échanger et éventuellement de prendre des décisions ensemble.  
Partant de là, le groupe d’animateurs du Rond-Point Près d’Arènes, qui est un rond-point historique à 
Montpellier, a voté à l’unanimité la mise en place d’une structure souple fédérative qui nous rassemblerait.  
 
Surtout, nous voulons qu’un tel regroupement soit celui des Gilets Jaunes eux-mêmes, avec la garantie 
qu’elle soit notre propriété collective et respectueuse des avis et des histoires de chacun.  
 
Pour se faire et, si vous en êtes d’accord, nous vous invitons à une première réunion à laquelle chaque 
groupe invité pourrait envoyer quelques personnes.  
 
L’ordre du jour et les décisions seront discutés, adoptés en commun, en prenant soin de trouver toujours le 
plus petit dénominateur commun, ce qui nous rassemble avant tout, en laissant ce qui pourrait nous séparer 
de côté.  
 
Nous vous invitons donc à cette première réunion qui aura lieu : 
 

Samedi 18 mai à 18h00 
Au 9 Clos de la clairette à Murles (voir plan) 

 
 
 
 
 

18h00 : accueil et réunion  
 

20h00/20h30 : repas convivial (4 euros de participation par personne) 
 

Pour prévoir le repas, merci d’indiquer pour votre groupe de Gilets Jaunes le nombre de 
participants à cette adresse : gj34@protonmail.com 
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